

東温市教育委員会 令和7年2月定例会会議録



開会の日時及び場所 令和7年2月26日(火) 午前 9時 00分  
東温市庁舎 4階 大会議室

議事に出席した委員	教育委員	本田 隆彦
	教育委員	大西 正志
	教育委員	大野 誠司
	教育委員	石丸 知美

議事に出席した職員	教育長	八木 良
	事務局長	田中 聡司
	学校教育課長	松本 則一
	保育幼稚園課長	近藤 和明
	生涯学習課長	渡部 昌弘
	給食センター長	高須 義春
	学校教育課長補佐	藤岡 弘
	学校教育指導主事	橋本 清

傍聴人 なし

## 1 開会宣言(9:00)

藤岡補佐 (開会を宣す。)

## 2 教育長あいさつ(9:00)

八木教育長 それではまず本教育委員会の傍聴希望者の対応を確認させていただきます。現在傍聴希望者が1名おりますので、傍聴を許可するということによろしいでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

八木教育長 それでは、傍聴希望者の方の入室をお願いします。

(傍聴人入室)

八木教育長 改めまして皆さんおはようございます。この冬は例年とは違って寒さが厳しかったように思いますが、今週は暖かくなるということも聞いております。気温の変化が大きい季節になりましたので、委員の皆様におかれましても体調管理にはお気をつけていただきたいと思います。それ

では2月の定例教育委員会もよろしくお願いたします。

まず、昨日行われました総合教育会議では大変お世話になりました。小学校の統廃合がテーマでしたので重たい内容でありましたが、委員の皆様には前向きで建設的なご意見をいただきありがとうございました。今後学校等のあり方検討委員会で協議され、答申をいただくことになっております。教育委員会としては、いただいた答申をもとに今後の東温市としての学校等のあり方について議論をしていきたいと考えております。

さて、私立の中学校、高等学校の入試、及び県立高等学校の推薦入試が終わり、残すところ3月6、7日に行われる県立高等学校の一般入試を残すのみとなりました。合格発表が18日に行われます。中学生の受験生の皆さんには、体調を整え今まで頑張ってきた成果を発揮して欲しいと願っているところです。

次に、これも中学校の少年式ですが、式典の方は重信中学校が2月5日、川内中学校が2月12日に行われました。そして2月17日に両校合同の記念行事である坊ちゃん劇場での観劇について、8K版の鶴姫伝説を観劇しました。スクリーンでの観劇でしたが、子どもたちは十分に楽しめたと聞いております。

ところで、先日の学校評価報告会では、教育委員の皆様には終日にわたり各学校の今年度の評価や取り組みに対しまして、適切にご指導ご助言をありがとうございました。現在、学校を取り巻く環境は非常に厳しいものがあります。そのような中で、まず学校の取り組みを認めていただいた上で今後の取り組みについてアドバイスをいただきました。学校評価報告会をこれからの学校運営につなげるために、1つは市として取り組まなければならないこと、もう1つは教育委員会が取り組まなければならないこと。こういったことを確認及び整理をいたしまして、成果と課題を十分に把握した上で学校と教育委員会が連携協力して来年度を迎えたいと思っていますので、引き続きご指導をよろしくお願いたします。また、委員の皆様には、保育所の退所式、幼稚園、認定こども園の卒園式、小中学校の卒業式に来賓としてご参加いただくこととなりますが、よろしくお願いたします。

3月議会につきましては、今週末の2月28日に開会いたしまして、一般質問が3月の4日、5日、そして19日に閉会となります。一般質問及び答弁内容につきましては、3月定例教育委員会で報告いたします。

結びにあたりまして、本日は令和7年度東温市教育基本方針における

重点施策のご審議がメインになると思いますが、今後の東温市の教育のあり方についても忌憚のないご意見をお出しいただきますようお願い申し上げます、挨拶といたします。本日はよろしく願いいたします。

### 3 前回会議録の承認

八木教育長 前回会議録の承認ですが、ご承認いただけますでしょうか。  
委員全員 (意義ない旨伝える)

### 4 各課報告

松本課長 (当日資料3、4ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤課長 (当日資料4、5、6ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

渡部課長 (当日資料6、7ページに基づき、生涯学習課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

高須所長 (当日資料7、8ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

八木教育長 各課からの報告についてご意見やご質問等ございませんでしょうか。

本田委員 質問です。先週南吉井小学校を守る会に出たら、道路に貼ってある子どもが止まる目印にするようなシールについて、地域の方から、それを貼れないかというお話があったそうです。以前は学校にシールいただいて学校の方で危ないと思うところに貼っていたと思いますが、許可があるように変わったということで、教育委員会の方に確認を取られたそうですが、その後どうなっているのでしょうか。

松本課長 シールですが、申請は以前から必要でした。危険箇所各学校で行って、ここには必要だということがあれば、道路管理者に申請いただいたら貼ることは可能ということでしたので、道路管理者へ直接申請いただければということです。

本田委員 その点まだ各学校ご存じないと思います。

松本課長 わかりました。担当者から連絡します。

本田委員 シールは学校で対応するしかないのでしょうか。

松本課長 はい。あれは南署から学校へ配布をされています。枚数は限られていると思うのですが、もし他の学校で余っているのであれば譲り合うことが可能と言われていました。安全連絡協議会の方でもそういう話が出まして、各学校の先生方は内容をご存じだと思っております、警察署の方か

ら各学校に配布されて、学校の方で必要だというところに貼ってもらうのですが、貼るときには道路管理者の方に届け出が必要ということでした。

本田委員 要望したからいただけるというわけではないのですね。

松本課長 はい。定期的に配布されるものでございます。

八木教育長 通学路安全協議会という、市道、県道、河川事務所、警察等が集まって協議している会議がありまして、そこでも協議がなされていまして。実際に物があるのかどうかわからないのですが、あれば解決できると思っております。この件は南吉井だけではなく、他の学校にも声をかけてみたいと思います。

## 5 議事

議案第3号 東温市適応指導教室設置要綱の一部改正について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 この件についてご意見ご質問等ございませんか。

本田委員 名称変更は対象者に寄り添っての変更になっていると思いますので、いいと思います。現在の名称は、相手方へ指導するという意味合いを持たれる印象がありましたが、新たな名称は、相手方へ支援するという意味を感じ取れます。

八木教育長 ありがとうございます。承認いただくということによろしいでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

## 6 その他

(1) 教育委員会共催・後援事業について(令和7年1月承諾分)

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 ご意見ご質問ございませんでしょうか。

委員全員 (特になし)

(2) その他の報告・協議事項について

ア「東温市医療的ケア児支援事業実施要綱」の制定について

近藤課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 ご意見ご質問ございませんか。

大西委員 2月7日から施行されたということですが、今のところ順調に来られているのですか。

近藤課長 令和7年度からの入所児童ですので、今は来られてないです。南吉井保育所で1名5月からの予定にしております。

本田委員 相談のあったケア児ですが、どの程度なのでしょう。

近藤課長 今回のお子さんは呼吸管理、酸素吸入等の軽度に限るということです。

本田委員 受け入れるための人員、設備等の設置が可能であるなら、受け入れることが理想だろうと思います。ただ、今後医療ケア児だけではなく、特別支援学校対象のお子さんも普通学級へ入学等希望されたりすることが出てくるかもしれません。その時にはその子にとってどこへ行くのが一番適切なのか、幸せなことなのか。そういうことも十分考えながら検討する必要があると思っています。

八木教育長 人員の確保、設備等について言っておいた方がいいようなことがあればお願いします。

近藤課長 どこも人材不足ですので最初は応募がなく難しいと聞いていたのですが、応募者がいたので今度試験するようになっていきます。採用できて来ていただけるのであれば保育所の不安も払拭されると思います。実際来年度は予算に組んでいるのですが、痰を吸引したりするのは医療行為ではあるのですが研修を受ければ保育士でもできるとなっていますので、何人か受講して今後そういうお子さんが入りたいという希望があれば対応していけるように体制をとっていきたいと思っています。

大野委員 医療行為について書かれているのは該当のお子さんを対象に書いていると思うのですが、違うタイプのお子さんでも今後入学の可能性があると  
思うのですが、そういう場合は別表の項目を増やすということですか。

近藤課長 市長が必要と認めるものという項目があります。これに該当すればここになくても対応できるものであれば対応いたします。ただこれ以上のもう少し重度な内容になるとさすがに保育所では対応しかねるところもあると思うので、それは十分に医者や専門家の意見を聞きながら対応していきたいと思っています。

イ「東温市奨学金運用規則」の一部改正について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 東温市奨学金運用規則について、ご意見、ご質問等ございませんか。

大野委員 この委員会以外にも市議会議員さんが、例えば給食関係で委員さんになっているものがあると思います。それらはどうなるのでしょうか。

高須所長 運営委員会とその内部組織で物資選定小委員会とがあるのですが、議員さんが1名委員さんになっていただいておりますので、こちらも後程

変更するような形で手続きをとらせてもらうようになるかと思えます。

本田委員　この奨学金が、現在月1万、毎年2名程度となっています。こういう時代ですのもう少し金額を上げたらいいと思うのですが、それはここで話すのではなく委員会で話し合いができるのですか。

松本課長　規則の方に付与金額が指定されておるところもありますので、運用を変更するのであれば運営委員会で検討していただき、規則の方も改正していきます。

八木教育長　この東温市の奨学金の原資はすべて寄附金なので、安定した財源ではないので難しいところがあるので慎重な審議が必要になってきます。

本田委員　寄附と言われたらまとまったお金を出さないといけないという感覚を持っています。そういうやり方ではなく、広く市民の方に呼びかけて、毎月5,000円ずつでも出していただける、そういうサポート的な方々を集めれば金額も集まるという気もしております。できればそのあたりの話もさせていただいたらと思います。

八木教育長　実際、毎月寄附していただいている方もおいでます。ちょうど明日会がありますので、検討していただいたらと思います。

#### ウ 令和7年度東温市教育基本方針における重点施策について

近藤課長　（資料に基づき、説明する。）

松本課長　（資料に基づき、説明する。）

渡部課長　（資料に基づき、説明する。）

高須所長　（資料に基づき、説明する。）

八木教育長　この件についてご意見ご質問等ございますか。

大西委員　地域文化の継承・発展と文化財の保存・活用について、文化財・歴史とあるのですが、その後も文化財・埋蔵文化財の調査とあります。文化財が重なっている気がしました。

八木教育長　今後検討するということによろしいですか。

大西委員　はい。

大野委員　ここに載っているのは予算がついているものを重点事項にしていると思うのですが、教員の立場からこれを見たときに、学校で大事にしていることも東温市の重点施策の中に入れて欲しいという気持ちがあると思います。道徳教育の充実というのをに入れて欲しいというのが一つ目の希望です。あわせて、仲間づくり集団づくりもどこかに入れていただけたらありがたいと思いました。

八木教育長　魅力ある学校づくりの中で、仲間づくり集団づくりと授業づくりにつ

いて、言葉としては入ってないので、どこかに入りたいと思います。

本田委員 校内サポートルーム設置事業という県の委託について、今後重信中学校以外の学校にも必要な教室ではなかろうかと思えますので、順次対応いただけたらありがたいと思います。

松本課長 各中学校と大規模な小学校にはハートなんでも相談員を配置し、支援員さん等も配置し、いじめ不登校等の相談ごとには対応しているところです。おそらく校内サポートルームはもっと範囲が広いような対応の手段だと思っておりますので、今後検討していきたいと思えます。

八木教育長 サポートルームについて、実はどの学校にも置いてあるのですが、重信中学校が県の委託でやるのは、教員を1名つけるものです。授業ではなく専任でそこに当たるというので、市だけではなかなか難しいところがあります。できるだけこの重信中学校の知見を生かしてそれに近いような形でできるような取り組みを検討していきたいと思っております。

### (3) 定例会等の日程について

#### 3月定例会

日時 令和7年3月25日(火) 9時00分から

場所 4階 大会議室

#### 4月定例会

日時 令和7年4月24日(木) 9時00分から

場所 4階 405会議室

#### 3月臨時会

日時 令和7年3月11日(火) 15時00分から

場所 4階 405会議室

八木教育長 それでは、この後は個人情報等に関する協議になりますので、傍聴の方は退室をお願いします。

(傍聴者退室)

### (4) 令和6年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 この件について、何かございませんか。

委員全員 (特になし)

### (5) 令和7年1月末現在のいじめ・不登校の状況について

松本課長 市内の小中学校における不登校状況について、小学校では合計が 28 名、中学校では合計が 72 名、小中学校合わせて 100 名です。

非行について該当はございません。

いじめの状況について、認知件数は小学校が 3 件、中学校が 0 件で、合計 3 件です。いじめの解消状況について、4 月以降の累計では、いじめが解消している（3 か月を目安に解消を判断）が小学校 39 件、中学校 16 件、解消に向けて取組中（3 か月経過していないもの）は小学校 13 件、中学校 2 件、解消に向けて取組中（3 か月経過しているもの）が小学校 1 件、中学校 1 件で、合計 72 件です。前年度からの引継ぎでは、いじめが解消している（3 か月を目安に解消を判断）が小学校 16 件、中学校 3 件、解消に向けて取組中（3 か月経過していないもの）は小学校 0 件、中学校 0 件、解消に向けて取組中（3 か月経過しているもの）が小学校 0 件、中学校 0 件で、合計 19 件です。

— 非 公 開 —

八木教育長 本日審議していただく内容はすべて終わりましたので、進行のほうを事務局にお返しします。

藤岡補佐 (閉会を宣す。)  
(午前 10 時 20 分閉会)